

1021811

Eco 254886

CURIÓ - TALCA - LINARES - CAUQUENES

"ALTazor: Pasajero de su destino"

Casi mil cienzas se dieron el sábado en la noche en la Plaza de Armas para ver y aplaudir el espectáculo "Altazor, Pasajero de su Destino" basado en el poema en versos caros, escrito en el año 1911 por Vicente Huidobro, una de las cinco figuras más importantes en la literatura chilena.

Sin duda, ese montaje en ópera de la compañía Teatro Ópera la puso lo más alto del escenario. Iñaki Oñate dirigió con estética más amplia y emotiva que la capitana de "Vargas" con banda donde se nombró una tribuna para unas 400 personas aproximadamente; un telón (30 metros) y el escenario se puso todo solamente en la noche.

Dentro de los estilos, lo primero que salió rotundamente la visión de desplazamiento de los actores andantes que se mezclaron con su precedente agilidad y creatividad en sus roles en apariencia, sin perder una sola de las imágenes dentro de su tipo en el país.

"Altazor, Pasajero de su Destino" ganó en proyecto CONDELT en el año 2009 en la línea Recomiendo - Creación de Escena en vivo y como espectáculo en sala, de gran formato, cuenta con un patrocinio de la Fundación Huidobro, actividad que permitió diseñar funciones en Santiago y algunas pocas ciudades de regiones.

La puesta en escena incluye un impresionante juego de luces y un desplazamiento con vestimentas de los personajes que son heridas en otros habilitados, varas de cañuelas, sombreros con plumas y prendas que sugieren la posibilidad en particular de la literatura en general y, por ende en este, se pone a suponer que tal vez en 50 por ciento de los sentidos esa jerarquía de sentido, se quedó tan que resulta con un encanto y alegria atracción en otras; los ritmos de baile, al sonoro y la ópera, sin captar mucho de contenido literario, no sigue caminos y modulaciones.

Entre los asistentes al programa y junto a las principales autoridades se realizó uno de los instantes de nombre Vicente Huidobro.

Más allá de la rica fluidez que dafe que "Chile es un país de poetas", pensamos que, aunque tan bien recordado en el gabinete de la cultura, no se caracteriza precisamente por ser un país de poetas, dramaturgos, dibujantes y pintores; gozando de la posibilidad de la literatura en general y, por ende en este, se pone a suponer que tal vez en 50 por ciento de los sentidos esa jerarquía de sentido, se quedó tan que resulta con un encanto y alegria atracción en otras; los ritmos de baile, al sonoro y la ópera, sin captar mucho de contenido literario, no sigue caminos y modulaciones.

En el obra se pende un color en malva que se convierte en cítricos



La puesta en escena de "Altazor, Pasajero de su Destino" incluye un impresionante juego de luces y un vertiginoso desplazamiento de los personajes andantes y sus respectivas personalidades.

**"Naci a los treinta y tres a os, el d a de la muerte de Cristo;
naci en el Equinoccio, bajo las hortensias y los aeroplanos del
calor. Ten a yo un profundo mirar de pich n, de t n y de
autom vil sentimental. Lanzaba suspiros de acrobata".**

(Vicente Huidobro).

Escribe: Héctor Araya Brito



Vicente Huidobro fue un poeta romántico y un revolucionario antifascista de su época. Fue considerado entre los cuatro más importantes referentes de la literatura chilena y en ese mismo año se le concedió el Premio Nacional de Literatura.

poesías danzan su vida. El solaje pasa por las tareas, un charlatán, un lejero y un prudca de vez sus cambios y su transformación en el mundo. Y nombra su capaz de emprender el vicio.

HUIDOBRO NO NACI COMO "UN PEQUEÑO DIO"

Con algo de soberbia y cuand, ya era un joven y amada poeta, Vicente Huidobro logr a planchar con agujas de dorado y distincio que es un "pequeño dios".

Fue el 10 de febrero de 1893 en Santiago de Chile, su voz un nido nio, aunque hijo de una familia culta y adinerada, formada por el empresario Vicente Cailla Huidobro y la escritora feminista María Luisa Fernández Zúccalli.

La exaltadísima vida del escritor Vicente García Huidobro tuvo pleno campo, heredado de su padre homónimo, pero nra idea es idealizar al Vicente Huidobro como un poeta nato, a su vez de 1914, cuando nació.

A pesar de sus otras, sus otras la literatura futura donde llevó su primera obra para luego regresar e ingresar a un colegio jesita.

Mucho desde muy poco su impacto n nato, comenzando a escribir poemas a los diez años y experimentando poco después un mestizaje donde expresa su genio a todos a quienes vea la poesía.

Tradicional en sus estudios de literatura en la Universidad de Chile, despidiéndose cada vez con mayor intensidad su espíritu de cambio y rebeldía.

Coro dice a quien, a través de la literatura de Huidobro es "ca, dafne" y nació especialmente en medio de los Guecas Mundiñas y la Guerra Civil. Fijo lo nio, cuando el pensamiento humano estuvo atento a planificar una grande y sorprendente nida: el ecotrial.

No tenemos espacio suficiente en esta pluma para referirnos a todos sus años, entre los cuales es hermano de los poetas y libras-peones en verso, quienes claramente quedan en el olvido en espíritu, como Francisco y Alfonso.

No las o poetas de período oscuro y gótico, como Pablo Neruda, Carolina Muoz y Nicanor Parra, sino que más bien fue él.

Fue amigo de importancia del sacerdote, como Guillermo Apóstol y Ernesto Rovinsky, la retazada por Pablo Pristin, conocido como Gato, más

largo y con Mir, entre muchos otros, se le contrató con Biriburi, fundó a revista "Páne-Sur" varias veces publicó en un ambiente desordenado y sin autoridades sociales, literarias y stata políticas.

Se casó tres veces: primera con Manuela Tomasa Belli, descendiente de Diego Portales y Andrés Belli, con quien tuvo un hijo, luego se casó cordialmente de la quinceañera Ximena Amadoraga y cuando iba tenía 13; y la convenció de huir de su hogar y en Europa se casó bajo la religión protestante. Con ella tuvo otro hijo y el total llegó a 14 hijos: Carlos Huidobro Amadoraga. Finalmente casó, más tarde con Rosario Scherzer, que le dio otros tres descendientes.

EL CRACIUNISMO Y ALTAZOR

A su gran caro conceptual del famoso Craciunismo suscitaron mucha poesía y escritores en todo el mundo, por tanto, también en Chile.

Y al ntar de "craciunismo" tal vez lo mas ambiguo es la creación del sacerdote Alvaro de Alarcn, poeta, filósofo, espiritual y autor, un poco parecido al Baloo, ciudad el Círculo de 400 Díl que data del siglo 19 y alcanzó relieve con su obra "Altazor, un Viejor Pasajero".

El nombre Altazor se ha reproducido en un galardón chileno con que se premia anualmente a artistas y exponentes de distintas disciplinas.

A parte de su inegitable influencia e importancia en el pensamiento de su tiempo, y su trayectoria a futuro Vicente Huidobro hace un poco de poesía y un retrato a su modo de su locura.

También tiene una de segundas para amarle muchos detractores que dicen que a veces las plagas que nacieron sobre un nio limitan a la 2da Guerra Mundial, que se militando en el Partido Comunista en "sus días" como también su postura como candidato a la Presidencia de la Repblica en 1925.

Accidentalmente a morir en el balneario de Carrizal, donde las enterraron tras su muerte, ocurrida el 7 de Febrero de 1947, cuando falleció a los 54 años cumplir los 22 años.

En la época hoy se repite acorde con su vida "Nra d a estia tambi n, linda se n el mar".

Se me han comentado rec: dementes@hotmail.com

Altazor, pasajero de su destino [artículo] Héctor Araya Brito.

AUTORÍA

Araya Brito, Héctor

FECHA DE PUBLICACIÓN

2012

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Altazor, pasajero de su destino [artículo] Héctor Araya Brito.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile

Mapa